

ERC critica a Duran por querer pactar con el PP y al PSC por españolista

Acusa al candidato de CiU de estar solo empujando a su formación hacia un gobierno de concentración || Junqueras culpa a los socialistas de los recortes sociales



Josep Antoni Duran Lleida.

Duran: "Me preocupan tantos Mohameds que no se integran"

Se autodescarta de un gobierno de unidad

[BARCELONA/LLEIDA] El candidato de CiU a las generales, Josep Antoni Duran Lleida, expresó ayer su "preocupación" por que entre la población autóctona "cada vez haya más personas inmigrantes" y, en particular, personas que no acaban de integrarse en la sociedad. "Me preocupa que haya muchos Mohameds que no se integren y que no respeten los valores de este país", señaló.

Además, volvió a sugerir la posibilidad de que alarmante situación financiera en España acabe conduciendo a un gobierno de unidad, en el que podría participar CiU pero sin su presencia como ministro. En un mitin en Girona, pidió el voto para los "nacionalistas pragmáticos" y garantizó su apoyo a la proposición que ERC quiere presentar en el Congreso sobre la autodeterminación.

Por su parte, la cabeza de lista de CiU por Lleida, Conxita Tarruella, consideró "imprescindible" apoyar al Tercer Sector y dar apoyo a la familia.



Oriol Junqueras, Alfred Bosch, Xavier Castellana, Joan Carretero y Jaume Gilibert, ayer en el mitin de ERC.

A. BATLLE

LLEIDA | El presidente de ERC, Oriol Junqueras, y el candidato de la coalición independentista que forman los republicanos, Reagrupament y Catalunya Sí de cara al 20N, Alfred Bosch, se repartieron ayer la tarea de criticar a CiU y el PSC, a los que acusaron, respectivamente, de plegarse a los intereses del PP y de representar el ala más españolista del PSOE.

Bosch recordó los versos de Màrius Torres en *La ciutat llunyana* para asegurar que, si bien Catalunya vive actualmente la "peor situación de su historia desde la Guerra Civil", "lo imposible no es catalán", y reivindicó que la vía autonomista "es un modelo agotado".

El candidato se centró en criticar a su homólogo de CiU, Josep Antoni Duran Lleida, al que acusó de ser el "único" que "empuja" a su formación a pactar con el PP, y le recordó que los conservadores no necesitarán apoyos porque lograrán una mayoría "absolutista" el 20N.

Además, el candidato republicano defendió que su partido es el único que reconoce "abiertamente" su independentismo, y proclamó que esta opción política será "poderosa" e "imparable" con el apoyo popular.

Bosch volvió a insistir en que lo que necesita Catalunya para superar las dificultades económicas es el concierto, un modelo que contrapuso al "pacto fiscal" de CiU, una opción que no tendrá sentido, dijo, si el PP obtiene una amplia victoria.

Por su parte, Oriol Junqueras enfocó todas sus críticas hacia al PSC y sus candidatas por Bar-

LA FRASE

«No puede ser que si la agricultura de Catalunya representa el 19% de la producción agraria de todo el Estado, solo reciba un 6% de las ayudas al sector»

XAVIER CASTELLANA
CANDIDATO DE ERC POR LLEIDA

celona, Carme Chacón, y por Lleida, Teresa Cunillera, a las que acusó de representar el sector del PSOE que "decidió que Pasqual Maragall tenía que abandonar la Generalitat", y que eliminó toda opción de obtener un equilibrio federal entre Catalunya y España.

Según Junqueras, Chacón y Cunillera son "la negación" del legado del expresident, que según recordó, "ahora dice que lo que Catalunya necesita es la república de Francesc Macià. La nuestra", concluyó. El presidente de ERC también culpó al

PSOE de los recortes, y comparó su política con la de la Alemania, que "en lugar de recortar pensiones, recortó un 40% el gasto militar para invertirlo en Educación e Investigación".

Mientras, el candidato de ERC por Lleida, Xavier Castellana, denunció la política agraria que propone el PP, y exigió que si Catalunya representa el 19% de la producción agraria estatal, no puede recibir solo el 6% de las ayudas al sector. Castellana opinó que la crisis solo se superará con la emprendeduría, para la que propuso ayudas.

SI FUERA PRESIDENTE, ¿A QUÉ MEDIDAS DARÍA PRIORIDAD?

Simeó Miquel

DECANO DEL COLEGIO DE ABOGADOS

«Hay que explicar la situación real»



«Es imprescindible explicar claramente a todos los ciudadanos la situación económica real. Sin esconder nada, por crudo que pueda parecer. Los ciudadanos debemos poder hacernos una idea de conjunto de todos los recortes y medidas que haya que aplicar, de manera que podamos valorar si son correctas, y sobre todo, si son justas o discriminatorias».

rias. Por otro lado, y como consecuencia de esta tarea de esclarecimiento, será necesario depurar las responsabilidades de todo orden (sin descartar las penales) en que se haya podido incurrir en el transcurso de esta crisis».

Daniel Ibars

PROFESOR DE DERECHO DE LA UDL

«Apuesto por un gobierno de coalición»



«La primera medida sería crear un gobierno de coalición, sea cual sea la mayoría que salga de las elecciones, y que este nuevo gobierno esté formado por técnicos independientemente de su color político. Después creo que el ejecutivo debe tener dos prioridades. Por un lado, es necesario un compromiso por el desarrollo del estado social,

en el ámbito de la sanidad, la educación y justicia. Y también creo que hay que apostar por un respeto al equilibrio territorial, sólo de esta forma conseguiremos el equilibrio que tanto necesita España».

Jorge Mostacero

DELEGADO SINDICAL DE STAJ

«Despolitizaría el Poder Judicial»



«Lo primero que haría es suprimir o regular el Senado y eliminar las diputaciones provinciales. También modificaría la normativa que afecta a los políticos cuando dejan sus cargos públicos para sea que más acorde con la realidad social. Regularía el régimen de incompatibilidades de estos representantes y las pensiones que tienen derecho a co-

brar cuando se jubilan. Además, despolitizaría el Poder Judicial y modificaría el sistema de elección de los representantes del Consejo General del Poder Judicial para que no sean escogidos por los partidos políticos».